


Ярослава ЯНОВА

Надо сказать, производи-
тели нашли выход из сложив-
шейся ситуации - с января в 
российских магазинах появи-
лись лампы накаливания но-
минальной мощностью 95 ватт. 
По внешнему виду, светимости 
и потребляемой энергии они 
практически неотличимы от 
прежних «стоватток». Произ-
водители уверены, что таким 
образом закон  они не нару-
шают. К тому же, утвержда-
ют специалисты, мощность 
лампы, маркированной в 95 
ватт, может составлять 100 
ватт и даже более, так как по 
стандартам отклонение мощ-
ности лампы может составлять 
плюс-минус 10 ватт. В общем, 
разницу потребители вряд ли 
заметят. А значит, повода для 
паники и ажиотажа нет. Ведь 
согласно закону об энергосбе-

режении лампы накаливания 
почти полностью исчезнут с 
прилавков магазина в бли-
жайшие три года. С 2013 года 
будет запрещена продажа ламп 
мощностью более 75 ватт, с 
2014-го – более 25 ватт.

А вот насколько прижи-
вутся в народе прогрессивные 
энергосберегающие лампочки, 
пока сказать сложно. Главная 
тому причина – их высокая 
стоимость. Хорошая энерго-
сберегающая лампа, которая 
действительно имеет преиму-
щества перед лампой накали-
вания, стоит около 300 рублей, 
то есть примерно в 20 раз до-
роже 100-ваттной. Купив по-
дешевле, вы рискуете остаться 
ни с чем – она либо сразу рас-
сыплется у вас в руках, либо 
перегорит в ближайшие три 
месяца. Нетрудно подсчитать, 
что в итоге дешевые китай-
ские лампы окажутся менее 

выгодными, чем проверенная 
временем «стоваттка». 

Еще одна важная проблема 
– куда девать отработавшие 
энергосберегающие лампы? 
Как рассказал главный спе-
циалист Управления по охране 
окружающей среды депар-
тамента общественной безо-
пасности городского округа  
г. Воронеж Андрей Шестаков, 
в Воронеже нет ни одного 
пункта приема энергосбере-
гающих лампочек. В городе 
есть только две организации, 
имеющие лицензию на сбор 
и переработку этих ламп, но 
они работают в основном с 
крупными предприятиями 

и организациями. Конечно, 
можно набраться энтузиазма и 
терпения и отправиться туда с 
парой-тройкой ламп. Их у вас, 
скорее всего, примут. Но перед 
этим вам придется отстоять 
очередь, заключить соответ-
ствующий договор с фирмой 
и т.д. Если учесть, что даже до 
контейнеров пакеты с мусором 
доносят не все горожане, то 
энтузиастов, готовых на такие 
подвиги, скорее всего, найдут-
ся единицы. Выходит, что если 
сейчас мы дружно перейдем 
на новомодные лампы, то уже 
примерно через год часть из 
них отправится прямиком в 
мусорные контейнеры во дво-
рах домов – вместе с осталь-
ным мусором. Дальше - хуже. 
Если, конечно, проблемой не 
озаботятся соответствующие 
инстанции.

- Закон об энергосбере-
жении предусматривает раз-
работку соответствующей 
программы на местах, - го-
ворит Андрей Шестаков. – В 

городе работа над ней идет. 
Наше управление внесло свои 
предложения, касающиеся 
утилизации энергосберегаю-
щих ламп. Но будет ли этот 
вопрос там  прописан – пока 
неясно.

Понятно, что время на под-
готовку и открытие этих пун-
ктов еще есть. Но логичнее 
было бы прежде, чем издавать 
закон, позаботиться и о его 
последствиях – помимо эко-
номии электроэнергии.

Ну и, наверное, самая важ-
ная проблема, касающаяся 
каждого владельца энерго-
сберегающего чуда, - энерго-
сберегающие лампы опасны 
в обиходе из-за содержания 
ртути. Конечно, пока она це-
лая, опасности никакой не 
представляет. А если вдруг 
разбилась? Как избавиться 
от вредных испарений? Хотя 
содержание ртути в них в де-
сятки раз ниже, чем в старых 
люминесцентных лампах, но 
все же она там есть.

Виктор СилиН
Грибановский район

Но тепло становится и на 
душе от общения с теми людьми, 
которые здесь работают. Они 
приветливые,  уважительные, что 
начальник Марина Новокщёнова, 
что оператор Людмила Попова и 
почтальоны  - Нина Морозова и 
Рита Киселёва.

Их все знают в Новомакарово, 
и они каждого. 

Сразу же нам рассказали, что 
«Коммуну» в селе любят и вы-
писывают.

- Я вот точно знаю, что Ва-
силий Фёдорович Ельчанинов, 
который был у нас председателем 
колхоза имени Кирова, полвека 
выписывает «Коммуну», - гово-
рит Марина Новокщёнова. – Не 
изменяет вашей газете и наш За-
служенный учитель России Иван 
Николаевич Тарасов…

Почтальоны подметили та-
кую деталь. В семьях, где много 
лет выписывают газету, читать 
«Коммуну» начинают и молодые. 
Они в ней тоже находят для себя 
много интересного. 

Василия Фёдоровича Ельча-
нинова я знаю давно. Колхоз име-
ни Кирова, которым  он руково-
дил одиннадцать лет, был в своё 
время в почёте. «Изюминкой» 
хозяйства являлась уткоферма. 
Подобной больше нигде в Гриба-
новском, да и в соседних районах 
не было. До 80 тысяч уток в год 
выращивали!

- А какие материалы в «Ком-
муне» больше всего вас инте-
ресуют? – спрашиваю Василия 
Федоровича.

- Исторические и краеведче-
ские, - отвечает. – Я и сам свою 
родословную составил. Мой 
прадед – Дмитрий Ельчанинов 
– первым  приобрёл в наших 
краях веялку. И сыновья его, 
и внуки, а потом и правнуки 
по технической части пошли. 
Один из трёх его сыновей, Фе-
дот, – шофёром был в Первую 
империалистическую, а мой дед 
во время нэпа приобрёл первый 
трактор «Фордзон» и стал пер-
вым трактористом.

Вот с такой богатой и интерес-
ной родословной бывают у нас 
читатели. Хоть и крестьянского, 
а не дворянского они рода. 
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Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области облачно с прояснениями, 
временами снег, местами сильный, по югу области 
– сильный гололёд, туман; ветер западный, слабый; 
температура -6…-11.

23 января по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег, в отдельных районах – 
умеренный снег; ветер ночью переменного направ-
ления, слабый, днём – юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -12…-17, днём -3…-8.

24 января по области – облачно с прояснениями, 
ночью снег, местами – сильный, днём местами 
умеренный снег, местами метель; ветер восточный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; темпе-
ратура ночью и днём -4…-9.

30.0109
∆0.0962

40.5807 
∆0.3694

«Созвездие» двадцати
С включением в концерн «Созвездие» (головной офис – в 

Воронеже) ещё четырёх предприятий, что одобрила недавно 
межведомственная комиссия при Правительстве РФ, общее 
их количество в структуре достигнет 20. В «Созвездие» войдёт 
воронежский ОАО «Электросигнал»,  чему ранее сопротив-
лялся один из крупных акционеров завода – новосибирское 
ОАО «Электросигнал-холдинг» (41,35 процента акций). А 
также работать в структуре концерна будут Воронежское НИИ 
электронной техники, ФГУП «Опытный завод «Тамбоваппа-
рат» и московское НИИ систем связи и управления. Все они в 
той или иной мере уже работают по заказам концерна. 

Юбилей полного кавалера
Полному кавалеру ордена Славы Максиму Алексеевичу 

Моисеенко исполнилось 90 лет. С юбилеем фронтовика 
поздравила заместитель председателя думы, секретарь ре-
гионального политсовета «Единой России» Ирина Транькова. 
Лидер воронежских «единороссов», вручив цветы и подарки, 
пожелала Максиму Алексеевичу здоровья, благополучия и 
бодрости духа. Из 60 полных кавалеров ордена Славы, живших 
в нашей области, ныне здравствующих осталось трое. Все – на 
особом внимании «единороссов», всем персональную премию 
выплачивает  депутат Госдумы РФ Николай Ольшанский.

«Коммуновцев» снова отметили
В минувший четверг в кафе «Театральное» кинотеатра «Спар-

так» прошла торжественная церемония награждения победите-
лей городского конкурса в области журналистики и конкурса  
GR-проектов. Журналистов поздравили глава города Сергей 
Колиух, председатель гордумы Александр Шипулин и ми-
трополит Воронежский и Борисоглебский Сергий. Приятно 
отметить, что победителями конкурса стали журналисты «Ком-
муны»: Тамара Гашимова (номинация «Территория заботы»), 
Виталий Черников («Культурный уровень»), Елена Ягодкина 
и Наталья Некрылова («Проба пера»). 

Назначение в Следственном комитете
Руководителем Следственного отдела по Советскому 

району Воронежа Следственного управления Следственного 
комитета России по Воронежской области назначен старший 
советник юстиции Лариса Грибанова. На этом посту она сме-
нила Алексея Симонова в связи с его переходом на другую 
работу. До нынешнего назначения Лариса Грибанова работала 
референтом отдела процессуального контроля Следственного 
управления, а ещё ранее – руководителем Россошанского 
межрайонного Следственного отдела.

Праздничный бал в Лисках
В Лисках уже в восьмой раз прошёл Рождественский бла-

готворительный бал. Гостей ждал концерт, беспроигрышная 
лотерея и аукцион. Среди наиболее привлекательных лотов 
оказались огромный торт и символ нового года – живой кро-
лик. По итогам бала в районный фонд социальной поддержки 
населения удалось собрать более 600 тысяч рублей. Это ре-
кордная сумма за всё время проведения благотворительных 
акций в городе.
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На территории 
стрелково-стендового   
комплекса произошёл 
пожар.

Ярослава ЯНОВА

20 января во второй по-
ловине дня автомобилистов, 
направлявшихся по улице 
Острогожской в сторону 
Шилово, ждал неприятный 
сюрприз – пробка. Вдали от 
дороги, над деревьями, небо 
потемнело от клубов дыма.

Как выяснилось, затор 
образовался из-за пожара 
на территории стрелково-
стендового комплекса «Вай-
цеховский и сын». Прибыв-
шие на место происшествия 
пожарные машины попол-
няли запасы воды от пожар-
ного гидранта, расположен-
ного через дорогу. Движение 
проезжающих автомобилей 
регулировали сотрудники 
ГИБДД.

Как рассказали в пресс-
службе МЧС по Воронежской 
области, пожар в администра-

тивном здании комплекса 
начался около двух часов 
дня. Второй этаж деревянного 
строения вспыхнул, как спич-
ка. Двадцать человек, находя-
щихся в помещении, успели 
эвакуироваться. Прибывшие 
на вызов шесть пожарных 
машин с трудом справлялись 
с огнем, поэтому вызвали 
подкрепление – еще семь 
отделений. Следом к месту 
пожара прибыли сотрудники 
службы пожаротушения.

С огнем удалось справить-
ся лишь к вечеру. В результате 
полностью выгорел второй 
этаж здания на площади 200 
квадратных метров, мансарда 
и кровля площадью 300 ква-
дратных метров. К счастью, 
пострадавших не оказалось. 
Пожарные дежурили на месте 
до самого утра во избежание 
повторного возгорания.

Сейчас инспектора Гос-
пожнадзора устанавлива-
ют причину происшествия. 
Предположительно ею стало 
короткое замыкание электро-
проводки. 

Дым над стрельбищем

Ленин не даёт покоя
«Единороссы» в преддверии годовщины смерти Владимира 

Ленина «реанимировали» дискуссию по поводу захоронения 
тела вождя пролетариата. Коммунисты традиционно выступили 
категорически против перезахоронения, эсеры их поддержали, 
а в ЛДПР считают, что останки надо предать земле по «чело-
веческим соображениям». Премьер-министр Владимир Путин, 
отвечая на вопросы членов Валдайского клуба в сентябре про-
шлого года, заявил, что вопрос с захоронением тела Владимира 
Ленина будет решён в своё время. По его словам, придёт время, 
и российский народ решит, как с этим поступить. Президент 
Дмитрий Медведев публично не высказывался по этой теме.

Инаугурация и санкции 
Инаугурация вновь избранного президента Белоруссии 

Александра Лукашенко состоялась вчера во Дворце респу-
блики в Минске. Лукашенко вступил в должность главы госу-
дарства после принесения присяги. После этого председатель 
Центризбиркома Лидия Ермошина вручила Лукашенко удо-
стоверение президента. Несмотря на это, в четверг Европарла-
мент одобрил резолюцию, предлагающую очередные санкции в 
отношении уличённых в притеснении оппозиции Александра 
Лукашенко и его подчинённых. США, устами официального 
представителя американского внешнеполитического ведом-
ства Филипа Кроули, поддержали решение ЕС.

Крестьянского 
рода

100 ватт теперь вне закона
Экспертиза «Коммуны» | С 1 января введён запрет на продажу ламп накаливания выше 100 ватт
В конце декабря горожане сметали «опальные» 
лампочки с прилавков магазинов, как горячие пи-
рожки. Оно и понятно: это самый ходовой в народе 
товар – и светят неплохо, и энергии потребляют 
немного. К тому же стоят приемлемо – не сравнить 
с малознакомыми энергосберегающими лампами.  
А что будет после запрета, никто не знает. Вдруг 
маломощные дешевые лампы исчезнут совсем.  
И что тогда делать? 

Интересно, что в Евросоюзе уже озаботились проблемой ис-
пользования энергосберегающих ламп. «Стоваттки» там запретили 
пару лет назад. Сейчас же собираются вернуть лампы Ильича хотя 
бы в дома.  Потому что, считают там, у европейцев должен быть 
выбор, какими лампами пользоваться. Почему же так настойчиво 
и планомерно лишают выбора нас? Может, лучше прислушаться к 
опыту зарубежных соседей, чем учиться на своих ошибках?

Вот  она,  
энергосберегающая...

Новомакарово – село большое. А вот здание, где находится почтовое  
отделение связи, вроде бы ему и не к лицу. Так, хатка с печным отоплением.  
С утра почтальоны золу выгребают, заносят уголь и дрова. Глядишь,  
к открытию и тепло становится в этой комнатёнке. 

Марина Новокщёнова и Людмила Попова.
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«Выбор»  
для театра
В результате аукциона 
определилась подрядная 
организация на проведение 
строительно-монтажных 
работ в историческом, 
многострадальном 
здании Воронежского 
академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова. 

Виталий ЧерНиКОВ 

Победителем, получившим пра-
во на госконтракт, стала местная 
строительная компания - ООО 
«Выбор». Впрочем, как сообщила 
«Коммуне» Ольга Варганова – за-
меститель генерального директора 
– руководитель Управления ка-
питального строительства КП ВО 
«Единая дирекция капитального 
строительства и газификации», 
выполняющего функции заказчика-
застройщика, контракт с организа-
цией пока не заключён. Оконча-
тельная точка в этом вопросе будет 
поставлена в конце января. 

После вступления в свои права 
на реставрацию здания победите-
лю аукциона предстоит получить 
1,2 миллиарда рублей – как из 
областного, так и из федераль-
ного бюджета. В нынешнем году, 
впрочем, - пока лишь часть этой 
суммы. Все работы в здании пред-
полагается завершить к апрелю 
2012 года. Таким образом, рекон-
струкция будет закончена уже 
после официального открытия 
театра, которое должно произойти 
осенью 2011-го. 

дмитрий деНиСеНКО

 Для Юго-Восточной же-
лезной дороги, как и для ОАО 
«РЖД» в целом, минувший 
год стал крайне напряженным. 
Связано это, прежде всего, с 
продолжающимся реформи-
рованием крупнейшей россий-
ской компании, а также послед-
ствиями кризисных явлений в 
экономике страны.

- Нам удалось увеличить 
главный показатель – погруз-
ку вагонов на 685 тысяч тонн 
по сравнению с результатами 
предыдущего года, однако по-
тери по сравнению с 2007 годом 
по-прежнему огромны, - сказал, 
открывая вчера встречу с жур-
налистами, начальник ЮВЖД 
– филиала ОАО «РЖД» Анато-
лий Володько. – Несмотря на 
весомую прибавку по перевозке 
руды и металлов, мы недо-
считались перевозок почти 2,5 
миллиона тонн зерна в связи с 
небывалой засухой. 

Уже в нынешнем году на 
ЮВЖД ожидают рост по-
грузки вагонов не только по 
зоне действия, но и в Воро-
нежской области. Близится к 
завершению работа по строи-
тельству подъездных путей в 
промышленную зону Маслов-
ки под Воронежем, намечен 
пуск крупнейшего в России 
Подгоренского цементного за-
вода. На 25 процентов вырос за 
год грузооборот с Украиной, и 
дальнейшая интеграция созда-
ёт хорошие перспективы. Но в 
таких перевозках существует и 
другая сложная проблема.

- Сегодня по нашей до-
роге брошено девять составов 
грузовых порожних вагонов, 
- продолжил Анатолий Ива-
нович. - С появлением част-
ных грузоперевозчиков мы и 
наши коллеги с других дорог 
столкнулись с хаотичностью 
движения порожняка. Недавно 
этой проблеме посвятил специ-
альную встречу президент ОАО 
«РЖД» Владимир Якунин.

А в пассажирских перевоз-
ках зафиксировано падение по 
сравнению с прошлым годом 
– 93,3 процента. По словам 
начальника дороги, снижение 
наиболее весомо на пригород-
ном сообщении. Связано это 
с уменьшением количества 
льготников, в том числе среди 
железнодорожников. 

Согласно решению Прави-
тельства России с 2012 года 

регионы должны обеспечить 
безубыточность пригородных 
железнодорожных перевозок. 
Пока показатели работы здесь 
безрадостные – за 2010 год по 
ЮВЖД получено более двух 
миллиардов рублей убытков, 
а компенсировано региональ-
ными бюджетами только 65,3 
миллиона. Экономические по-
казатели свидетельствуют, что 
на этом участке работы грядут 
кардинальные изменения. 

Возможно, на каких-то на-
правлениях будут сокращены 
электрички или же движение 
будет осуществляться рельсо-
выми автобусами в двух-, трёх-
вагонном исполнении. Где-то 
муниципалитеты должны взять 
на себя обеспечение движения в 
пригородном сообщении. Кста-
ти, именно городской округ 
г.Воронеж должен проявить 
инициативу в решении обозна-
ченной ранее темы организации 
внутригородских перевозок по 
железной дороге. 

- Могу обещать твёрдо, что 
существенного повышения цен 
на билеты в пригородном со-
общении не будет – это нам не 
позволит сделать конкуренция 
с другими видами транспорта, 
- говорит Анатолий Володь-
ко. – Кроме того, нам удалось 
практически полностью обно-
вить подвижной состав, а также 
приобрести в достаточном ко-
личестве рельсовые автобусы.

В начале 2011 года ход ре-
формы железнодорожного 
транспорта был вынесен для 
обсуждения на первое засе-
дание правительства страны. 
Решено продлить структурные 
изменения ещё на пять лет. По 
словам Анатолия Володько, 
это означает более гибкий 
подход и мягкий переход к уже 
намеченным задачам, чтобы 
пассажиры поездов и клиенты 
грузовых компаний не замеча-
ли происходящих перемен. 

В Воронеже планируется 
создать региональный кор-
поративный центр, который 
будет обладать гораздо более 
широкими полномочиями, чем 
сегодня Управление дороги. 
Это связано с тем, что в струк-
туре магистрали огромное 
количество подразделений и 
руководить ими из Москвы 
крайне сложно. Таким образом 
оптимизация распределения и 
исполнения функций получит 
корректировку по ходу рефор-
мирования.

В процессе  
перемен
из первых рук |  ЮВЖД пока  
не удаётся восстановить докризисные 
показатели работы
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Олег ПОПЦОВ

Когда время 
становится не твоим

Пребываешь в этом сместившемся 
куда-то мире, и неотступный вопрос 
сверлит мозг: где мы живём? Вроде 
и страна та же самая, но всё больше 
в ней чего-то не нашего. Нет-нет, и 
города те же самые, пробки на доро-
гах и иностранных машин засилье, и 
дороги – воплощение непроходящей 
безрукости, и дураков на внедорож-
никах сверх меры: всё вроде своё, а 
страна будто заменённая. По-другому 
живём, по-другому мыслим, не так 
говорим. Оттого и понимаем друг 
друга всё меньше и меньше. А может 
быть, эти ощущения сродни сну или 
сдержанному помешательству?

Выдающийся актёр Сергей Юр-
ский прав, сказав однажды, адресуясь к 
сегодняшнему бытию: «Не моё время, 
не моё». Вопрос: как и когда для тебя, 
человека, не лишнего на этой земле, 
время становится не твоим? Ты пошёл 
не туда или время снесло в сторону?

Читаешь газеты, ныряешь в Интер-
нет, присутствуешь на всевозможных 
саммитах, симпозиумах, форумах. 
Респектабельные, просвещённые 
люди с агрессивной настойчивостью 
предают анафеме государственную 
собственность, и под топор проклятий 
идут и госкорпорации, и государство, 
которое постоянно вроде как вмеши-
вается, одержимое идеей регулирова-
ния, мешает развитию конкуренции, 
а значит, и бизнеса.

И вот что интересно: апологеты 

частной собственности, кроме криков 
и проклятий в адрес государства и 
государственной собственности, так 
и не удосужились проанализировать 
непогрешимость и эффективность 
необъятного континента частной 
собственности, прирастающего еже-
дневно ощутимыми долями.

А если учесть, что зачатие сего ка-
питала случилось порочным, алчным 
и воровским, то бросить на него взгляд 
прозорливый ой как необходимо. Ведь 
прошло без малого двадцать лет, и пора 
удосужиться государству спросить 
себя, велик ли навар от сего преоблада-
ния, какова его продуктивность и куда 
тот навар течёт – в карман государства 
или мимо него. И поинтересоваться 
следует не компанией беловоротнич-
ковых дилеров, которые тоже из част-
нособственнического редута, а владель-
цами фабрик, заводов и пароходов. Как 
рекомендовал нам президент, но только 
с несколько иной интонацией: как это 
частнособственническое превосходство 
продвинуло нас в развитии?

«Проклятый совок» за 7 лет про-
вёл индустриализацию страны. А не 
лишённый алчности русский капита-
лизм уже существует 20 лет, а ощути-
мого рывка в развитии страны как не 
было, так и нет – ни в машинострое-
нии, ни в освоении нанотехнологий и 
инноваций, ни в развитии сельского 
хозяйства и лёгкой промышленности, 
ни в медицине.

Мы уже устали перечислять утра-
ченные позиции по всем направлениям 
развития в мировой табели о рангах. И 
инвестиционная привлекательность 
России на фоне этого разросшегося 
континента частной собственности 

не прирастает, а падает. А мы упёрто 
продолжаем погружаться в заблуж-
дение, которое навязывают обществу 
всевозможные аналитические центры 
и фонды. Мы уже тонем в их неисчис-
лимых прогнозах, которые, по сути, 
самопиар их авторов. И аттестуются 
они непременно либо как всероссий-
ские центры, либо университеты, либо 
академии, либо высшие школы эконо-
мического анализа. И возможно, под 
давлением и этих центров, а некото-
рых из них числят как президентское 
окружение, правительство планирует 
провести очередную приватизацию 
под новым брендом: «Освобождение 
от непрофильных активов». Правда, 
сложно понять, как могут у государ-
ства, управляющего страной, быть 
непрофильные активы. Если только 
это не публичные и игорные дома. Но 
пока они в реестре приватизации не 
значатся. А всё остальное – обычный 
передел собственности. Отказываясь 
от своей доли собственности, государ-
ство признаётся в своём управленче-
ском бессилии. И освобождает себя от 
ответственности.

Но это только часть проблемы. 
Вторая её часть расшифровывается 
очень просто: «Наши пришли!» 
Подтянулись, проклюнулись новые 
олигархи, мимо которых прошёл как 
первый, так и второй, так и третий 
этапы передела собственности (при-
ватизации). Появившуюся нишу надо 
заполнить. Эхо девяностых настигает 
нас. А разговоры о непрофильных 
активах – не более чем система коди-
рования: кому, где, когда.

Опять промашка – не тот мы ка-
питализм построили. Почему у нас не 
как в цивилизованных странах, как в 
Англии, например, не сочетается при-
ватизация с национализацией, когда 
государство возвращает под своё 

крыло собственность, неэффективно 
используемую частным владельцем, 
полученную им в результате при-
ватизации? Мы так и не ответили на 
вопрос, почему мы не пересматриваем 
итоги приватизации, которая вместо 
обещанного развития отбросила стра-
ну назад на несколько десятилетий.

Почему надо вопить о пересмотре 
советского наследия, погружая его 
в пучину пороков, присущих ему и 
являющихся продуктом воспалён-
ного воображения? А пересмотреть 
близлежащие провалы и механизмы, 
которые позволили ограбить страну 
и её народ, мы не хотим. Как это на-
зывается? Страх, потому что среди 
виновных свои.

Поэтому власть все силы убеж-
дения сограждан ориентирует на 
просчёты советского прошлого, дабы 
отвлечь внимание от прошлого, на-
ходящегося во временной близости, 
откуда она родом, как и провалов 
настоящего времени. А они есть, и 
их немало.

Приговорённая напасть
Инициатив много: изменить ча-

совые пояса, предложить цивилизо-
ванному миру пять стандартов демо-
кратии в российском исполнении. И 
вот последняя – упразднить мили-
цию и на её месте создать полицию. 
Идея была вброшена президентом 
в Интернет и имела двухмесячное 
обсуждение. И как итог – президент 
внёс проект закона в Государственную 
думу, и она приняла его в первом 
чтении, «против» голосовали только 
коммунисты. Послушная элита мол-
чит. Хотя вопросы остаются.

Зачем эта революция? Попытка 
убежать от прошлого? И как это 
ассоциируется с созданием всевоз-
можных комиссий при президенте 
о непозволительности посягать на 
нашу историю? Милиция – тоже 
наша история. Милиция – народное 
сотворение. Отсюда и бренд: «Моя 
милиция меня бережёт».

В России неистребимо эпигонство, 
и чисто политически оно всегда по-
буждалось властной элитой. Экономи-
ческие реформы мы списывали у Аме-
рики и Европы, административную – у 
Германии. Главный принцип власти 
уже на протяжении 20 лет  – не верить 

себе. Ныне некоторые лица из крем-
лёвской команды вообще перешли в 
атаку на свой народ. Когда человек 
из ближнего окружения президента, 
господин Юргенс, аттестует народ едва 
ли не как «несмышлёное быдло». А 
затем утверждает, что модернизацию 
способны сотворить только богатые, 
из чего следует, что бедные (а их по-
давляющее большинство в России) 
есть отягощающий груз, мешающий 
богатым развивать страну. Да-да, тем 
самым, которые ранее её ограбили. И 
бесконечное кукареканье наших либе-
ралов, политологов, что-де наш народ 
ленив, безответствен, безынициати-
вен, по существу, народ-иждивенец, 
– из той же серии.

Вопрос: когда же успели под-
менить народ, свершивший инду-
стриализацию страны, из поголовно 
безграмотного превратившийся в 
полно-объёмно образованный и, более 
того, самый читающий народ, народ, 
одержавший Победу в войне и сокру-
шивший фашизм, совершивший про-
рыв в атомных технологиях, а затем 
прорыв в космосе, создавший выдаю-
щуюся науку и культуру, как и сверх-
значимую систему образования?! А в 
итоге всё утратили и всё потеряли. И 
вместо того, чтобы признаться в этом, 
наняли пул историков-экспертов, за-
дача которых раз и навсегда затоптать 
в грязи прошлое, вместо того чтобы 
изучить его, очистить зёрна от плевел, 
вобрать в себя энергетику ударного 
строительства, которая совершала чу-
деса не только на самих стройках, но 
и в образовании, науке, производстве. 
Умение объединить народ в порыве 
– это не прерогатива менеджеров, а 
прерогатива личностей, вооружённых 
фундаментальным профессионализ-
мом, который формируется не в 25 и 
30 лет, а несколько позже.

Президент неустанно генерирует 
новые идеи. Их можно только при-
ветствовать. Президент, излучающий 
идеи, лучше президента, не способно-
го их излучать. Но есть одна данность, 
которая обозначилась в высших 
кругах нашей элиты, – просчёты се-
годняшнего дня списывать на наше 
прошлое. 

Известный писатель 
и публицист Олег 

Попцов уже появлялся на 
страницах «Коммуны». Его 
размышления о судьбах 
современной России 
привлекают внимание 
читателей. И вот новые 
заметки публициста.

«Мы не учим народ думать,Новейшая история

Сначала опрокинувшееся лето с неприкаянной жарой, перекинув-
шееся в огненный сентябрь. И как отчаянный итог – сметающие 
всё на своём пути торфяные, а затем идущие стеной и разносимые 
ветром всеохватные пожары. Горит торф, горят леса, горят луга, 
горят дома. Огненная осень. Ах, если бы этим всё и кончилось. Вот 
нет же. Природная несуразность пошла дальше. Ноябрьское тепло, 
набухшие почки на деревьях, и на ковровом раздолье высохшей 
травы зелёный подрост пробился, усыпанный проснувшимися не 
ко времени цветами.
И вот наконец погодная здравость вернулась. Последние дни 
ноября, а вместе с ними что-то похожее на зимний холод, пока 
бесснежный, но надежда не убывает – декабрь раздвинет не-
беса и сбывшиеся ожидания воскресят душу. Пойдёт снег. И он 
пошёл. Не навалом, а словно обронил унесённый ветром мимо 
нас снежный наворот – то ли на запад, то ли на восток.

Борис ВАУЛИН

Когда Николай Пищик, 47-лет-
ний инженер-компьютерщик 

одной из воронежских фирм, при-
шел в себя, он увидел закованные 
в гипс обе ноги. Три недели в 
травматологическом отделении 
больницы - вытяжки, капельницы, 
физиопроцедуры. Каждый день 
доктор Курьянов заходил в палату, 
осматривал больного, давал на-
ставления, отвечал на вопросы. 
Настраивал на лучший исход, но 
и откровенно предупреждал о воз-
можных осложнениях. 

В конце января 2003 года отец 
Анатолий Григорьевич привез 
Николая домой. Ровно три месяца 
он пролежал в гипсе на койке. За 
это время никто из медработников 
районной поликлиники не посетил 
его, не поинтересовался здоровьем. 
Это только западная страховая 
медицина тщательно отслеживает 
путь больного человека из опера-
ционной палаты. Страховой полис 
российской медицины – пустая 
картонка, не имеющая никакого 
значения для больного человека. 

В мае Пищики сами вызвали 
на дом участкового терапевта. 
Пришла пожилая женщина, осмо-
трела пациента, сделала запись в 
медкарте и ушла. До конца года 
ещё пару раз приходили доктора, 
осматривали пациента, измеряли 
давление, слушали легкие и сердце, 
оставляли рецепты на необходи-
мые лекарства и уходили. Никто 
ни разу не обмолвился, что ему 
необходима консультация хирурга-
травматолога. Никто «не заметил», 
что раны практически не заживали 
и пострадавший не чувствовал 
своих ног. Пальцы шевелились 
кое-как, на уколы иголкой ступни 
почти не реагировали. Если стоял 
более пяти-семи минут, тупые боли 
начинали скручивать конечности от 
паха до пяток. Едва ослаблял руки, 
держащие костыли, ноги подла-
мывались, и Николай безвольным 
кулем заваливался на кровать. Че-
рез какое-то время началось самое 

страшное: из гноящихся ран начали 
вылезать шурупы, скрепляющие 
титановые пластины. Бывший 
морской офицер, побывавший во 
время службы во всяких передел-
ках, был человеком крепкой силы 
воли, но при виде такой картины к 
нему приходило отчаяние.

…Через полтора года, в июле 
2004, он вновь предстал перед 
доктором Курьяновым. Тот вни-
мательно выслушал его, осмотрел, 
несколько минут молчал, листая 
какие-то книги, и вынес неутеши-
тельный вердикт. Если не сделать 
вторую операцию, Николай Пищик 
самостоятельно ходить не сможет. 
Кости, которые служат опорой 
нижним конечностям, у него не 
срастаются: между многочислен-
ными обломками образовалась не 
твердая костная ткань, а мягкие 
хрящевидные ложные суставы. 
Сначала необходимо убрать их, а 
потом  – проводить так называе-
мую костную пластику. Операция 
долгая, мучительная, но это един-
ственный выход и надежда. Так что 
думай и сам решай, Николай Ана-
тольевич! Раздумывать он не стал, 
потому что хотел ходить на своих 

ногах. Три недели провел в травма-
тологическом отделении БСМП. 
Врачам, медсестрам и санитаркам 
этой больницы он благодарен до 
конца жизни. Они в прямом смысле 
слова поставили его на ноги, хотя 
до самостоятельных шагов будут 
ещё долгие месяцы.

С большим трудом, телефон-
ными уговорами и многочислен-
ными благодарностями медикам 
к декабрю 2004 года ему удалось 
собрать все необходимые докумен-
ты для оформления инвалидности. 
Отец отвез документы на улицу 
Манежную в филиал областной 
медико-социальной экспертизы, 
и через несколько дней оттуда 
прибыл врач-эксперт. Шустрый 
старичок бодро поинтересовался, 
почему пациент сам не приехал в 
офис МСЭ? Увидев, что Николай, 
буквально повиснув на двух косты-
лях, с трудом переставляет ноги, 
посоветовал ему в следующий раз 
воспользоваться услугами такси. 
У разбитого болью человека сжало 
горло от обиды, но он сдержался. 
Эскулап осмотрел пациента, про-
вел несколько тестов, и после этого 
отбыл. Сказал, что результаты 
визита доложит коллегии, и она 
примет решение. Через несколько 
дней отец пострадавшего привез из 
экспертизы уведомление о назначе-
нии гражданину Пищику Николаю 
Анатольевичу инвалидности 2-й 
группы 3-й степени.

В течение всего 2005 года он 
брал костыли и почти силой 

выгонял сам себя на улицу. Хотя 
в снежные зимние месяцы и мар-
товское половодье нечего было и 
думать даже о прогулках по двору: 
ноги разъезжались в стороны и 
никакие костыли не могли бы 
удержать грузное тело. Однажды 

попробовал идти по весеннему сне-
гу, и от падения его спасло оказав-
шееся рядом дерево – в последний 
момент ухватился  руками за ствол. 
Костыли упали в снежную лужу. 
Подняли их проходившие мимо 
люди. Стоял, обхватив рукой бе-
рёзовый ствол, и чуть не плакал от 
обиды. Выходить на раскисший от 
таявшего снега тротуар больше не 
рисковал, но каждый день выходил 
из подъезда и, придерживаясь рука-
ми за стенку, топтался на крылечке. 
Когда земля подсохла, ходил с ко-
стылями около деревьев во дворе 
дома. Через 15 минут ходьбы боль 
в ногах становилась невыносимой. 
Останавливался, присаживался на 
скамейку, пережидал ломоту в ко-
стях. Снова ходил и снова отдыхал. 
Через 30-40 минут таких прогулок 
переломанные голени становились 
синие, от боли скрипел зубами, 
а сердце бухало так, будто бегом 
бежал по лестнице. И такие пытки 
Николай устраивал себе почти 
каждый день. Он никак не хотел 
мириться с мыслью, что на всю 
жизнь останется инвалидом. 

Летом и осенью пару раз при-
ходили по вызову участковые 
терапевты. Осматривали пациен-
та, измеряли давление, слушали 
тоны сердца, выписывали поддер-
живающие лекарства. В декабре 
2005 года вновь пришел из МСЭ 
старичок-эксперт. Посмотрел со-
бранные анализы и заключения 
«узких» врачей-специалистов. 
Сказал, что значительное улуч-
шение налицо, группа оставляется 
ещё на год. Но он должен сам 
приехать на Манежную, чтобы по-
казаться консилиуму экспертов.

- Вряд ли мне добраться туда 
своим ходом, - покачал головой 
Николай Пищик. 

- Ничего, доберёшься, когда 
деньги нужны, всегда добираются, 
- засмеялся шутливый старичок. 
- Ты же сам ходишь, сам себя об-
служиваешь, можно сказать, что 
и здоров уже. Так что, вызовешь 
такси и приедешь.

В декабре 2006 года отец и сын 
Пищики поехали на улицу 

Манежную. Весь вестибюль боль-
ницы был  забит инвалидами на 
костылях, с палочками, в колясках. 
В кабинет, где заседали эксперты, 
все заходили в порядке очереди, 
прождав предварительно несколь-
ко часов в атмосфере толчеи и 
нервозности. Впрочем, некоторые 
пациенты, не задерживаясь в ве-
стибюле, приоткрывали дверь в 
комнату, где заседала комиссия, и 
делали какие-то условные знаки 
пожилому врачу-эксперту. 

Хождения по мукам
Ставка – на животноводство

В пяти хозяйствах Терновского района – в имени И.В.Мичурина, 
«Терновском», имени М.И.Калинина, «Победе» и «Правде» – не 
только смогли сохранить, но и развивают животноводческую 
отрасль. Прирост стада крупного рогатого скота за прошлый 
год составил около 300 голов. Как считает глава администрации 
района Виктор Пьяных, за два ближайших года поголовье КРС 
возрастёт в два раза.

Кроме того, в «Есиповской ниве» развивают свиноводческую 
отрасль, а в СХА «Никитовское» успешно занимаются птице-
водством.

По разным адресам
ОАО «Народнен-

ский крупозавод» 
р и т м и ч н о  в ы д а ё т 
потребителям свою 
продукцию – гречне-
вую крупу, колотый 
горох, подсолнечное 
масло. А  в январе на-
чали ещё и выпуск 
пшеничной крупы. 
Этому способствуют 
те преобразования, 
которые проведены 
здесь за последние 
три года: реконструи-
рованы старые мощ-
ности, приобретено 
новое оборудование, 
построен цех по про-
изводству раститель-
ного масла.

Х о р о ш и е  з д е с ь 
подобраны и рабо-
чие кадры. Главным 
технологом работает 
молодой специалист 
с двумя высшими об-
разованиями Мария Ищенко. О ней тепло отзываются на пред-
приятии, ценят как специалиста.

Продукция Народненского крупозавода в эти дни идёт по-
требителям в Москву, Санкт-Петербург, Воронеж, Эртиль и 
Верхнюю Хаву.

Мужская профессия – почтальон
Принято считать, что профессия почтальона – в общем-то 

женская. Но и в устоявшихся правилах бывают исключения. 
Александр Романов – единственный на весь район мужчина-
почтальон. Сам он из большого села Братки, и здесь уже 26 лет раз-
носит односельчанам газеты, журналы, письма. Есть в его сумке 
и наша «Коммуна». А так как Александр Романов представитель 
сильного пола, то и участок у него самый большой.

Людям пожилым и немощным купит и принесёт всё то, что они 
попросят: и хлеб, и крупу, и стиральный порошок.

Юбилей сельхозартели
Сельскохозяйственная артель имени И.В.Мичурина – одна 

из старейших в Терновском районе; недавно она отметила своё 
восьмидесятилетие. Хозяйство, которым руководит Николай 
Голиков, - крепкое, стабильное, в прошлом году в трудовом со-
перничестве сельхозпредприятий заняло второе место.

Особенно сильна здесь животноводческая отрасль. Современ-
ные молочные комплексы сияют чистотой. В среднем от коровы 
операторы машинного доения получают по шесть и более тысяч 
килограммов молока в год. И лучшая доярка Терновского района 
трудится здесь – это Ирина Черных.

Дарящие кровь
Более 600 доноров в районе регулярно сдают свою кровь. Есть 

среди них такие, кто уже много лет участвует в этом благородном 
движении. И потому им присвоено звание «Почётный донор». А 
таковых здесь двадцать пять человек.

Клуб назвали «Энтузиаст»
Своеобразным организующим звеном в объединении пенсио-

неров стал районный клуб «Энтузиаст». А его девиз: «За активное 
долголетие!». 

В программе, которую наметили участники клуба, есть и куль-
турные мероприятия, и встречи с молодыми  семьями, и помощь 
тем, кто в ней нуждается. Начальник Терновского отделения 
Пенсионного фонда Светлана Башлыкова тепло приветствовала 
участников клуба и заметила, что их конкретные дела будут как 
нельзя кстати.

Шанс стать звездой
В семнадцатый раз прошёл эстрадный фестиваль-конкурс 

«Звёздный шанс». Традиции музыкального творчества здесь 
крепкие и давнишние. Одно то, что семнадцатилетняя Юлия 
Польшикова стала лауреатом международного конкурса «На-
дежда Европы», говорит о многом.

В районном же фестивале «Звёздный шанс» признания и 
жюри, и публики добились солисты Алёна Смышникова из 
Костино-Отдельца, Ирина Дорошина из Алешков, вокальное 
трио из Терновки – Максим Симонов, Дмитрий Первушин, 
Евгений Саликов и хореографический ансамбль «Виктория» из 
Есипово.

На стендах – история села
Вся история села Костино-Отделец предстаёт на стендах 

местного школьного музея. Особые страницы посвящены Герою 
Социалистического Труда знатному механизатору Василию 
Щербатых, Заслуженному учителю РСФСР Зинаиде Кавериной, 
воину-«афганцу», кавалеру ордена Красной Звезды Анатолию 
Стукалову. О том, какую одежду носили в здешних местах, расска-
жут и покажут (она представлена в витринах) учащиеся-краеведы 
Николай Решетов, Юлия Багрянцева, Владимир Федотов. А ру-
ководит ими учительница истории Мария Ивановна Береснева.

Сообщения подготовили Виктор СИЛИН и Михаил ВЯЗОВОЙ (фото).

Главный технолог 
Мария Ищенко и начальник 
крупоцеха Сергей Евсеев.

В школьном музее.

Здоровье | Судя по уменьшению числа инвалидов, реабилитация их идёт успешно. 
А может быть, здесь другая причина? 

28 декабря 2002 года на пешеходном перекрестке Ленин-
ского проспекта Воронежа мчащийся на большой скорости 
«жигуленок» сбил мужчину. Сидевшие в машине подвыпившие 
подростки пытались удрать, но были задержаны. Пострадав-
шего доставили в БСМП, и через несколько минут он лежал на 
операционном столе. Хирурги диагностировали сотрясение 
головного мозга, закрытые переломы костей таза, переломы  
обеих ног, повреждения органов брюшной полости. Рентге-
новские снимки показали, что кости ног представляют собой 
сплошное месиво из мелких осколков, смещенных в разные 
стороны. Впору было думать не о восстановлении конечностей, 
а об их ампутации. Тем не менее травматолог Сергей Курьянов 
решил спасать ноги невинно пострадавшего. Кому в нынешние 
сурово равнодушные времена будет нужен калека? 

Рисует Анатолий БАВЫКИН

В ТЕМУ

ПОТЕРЯНА 
нога в хирургии. 

Прошу вернуть за 
вознаграждение
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Александр БАБКИН,

начальник пресс-службы УФСИН
Фото автора.

О деятельности подразделе-
ний уголовно-исполнительной 
системы (УИС) по конвои-
рованию знают далеко не все. 
История возникновения этой 
специальной военизированной 
службы относится к 1811 году, 
когда император Александр I 
издал Указ о военной внутрен-
ней страже для этапирова-
ния арестантов по территории 
России. С 1 января 1999 года 
в системе УИС созданы спе-
циальные подразделения по 
конвоированию и 20 января 
был объявлен их профессио-
нальным праздником.

Сотрудники Управления 
по конвоированию УФСИН 
России по Воронежской об-
ласти достойно выполняют 
свои задачи. За прошедший 
год, например, по различным 
регионам страны было развезе-
но более 50 000 осуждённых и 
лиц, заключённых под стражу. 
Поскольку среди них было 
множество особо опасных пре-
ступников, склонных к побегам 
и нападениям на конвоиров, то 
работники Управления не раз 
проявляли стойкость, смелость, 
выдержку в самых острых си-
туациях. Немало у конвоиров 
было командировок и в Чечню, 
где приходилось выполнять 
специальные задачи. 

За образцовую работу 6 со-
трудников награждены государ-
ственными, а 164 – ведомствен-
ными наградами. Принимая 
участие и в конкурсах художе-
ственной самодеятельности, и 
в спортивных мероприятиях, 
наши товарищи занимают, 
как правило, призовые места. 
Выступая на торжественном 
собрании, начальник УФСИН 
полковник внутренней службы 
С.Н.Латынин поздравил всех 
сотрудников службы и по-
желал им дальнейших удач во 
всех начинаниях.

Конвой – 
это серьёзно

Этап заключённых загру-
жается в вагон для пере-
возки.
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Договорились до того, что корруп-
ция и её масштабы порождены со-
ветским временем. А это уже изыски 
умышленной абсурдности. Президент 
настойчиво дистанцируется от на-
шего прошлого словами типа: все мы 
хорошо знаем, какие времена нам 
пришлось пережить. Времена были 
разными, Дмитрий Анатольевич, вы 
правы. Но прогрессирующие пороки 
настоящего не следует перебрасывать 
на плечи прошлого. Тем более что у 
него было достаточно своих пороков. 
Очень часто нынешнее поколение 
высокой власти оценивает прошлое в 
силу своего возраста, не пережив его, а 
значит, и достаточно не зная его, сле-
дуя извечной российской традиции: 
прошлое положено ругать, потому что 
оно прошлое.

Мне кажется, что идея о замене 
милиции на полицию из того же ряда. 
Президент, следуя своему пристра-
стию, запустил идею закона о полиции 
в Интернет и получил громадное коли-
чество откликов, и, по его признанию, 
среди них достаточное число отрица-
тельных. Однако реакция исключала 
какое-либо разочарование, беспокой-
ство: «Здесь нет ничего удивительного, 
– сказал президент, – этого следовало 
ожидать». И всё. Проект закона был 
предложен Госдуме и тотчас утверж-
дён в первом чтении.

Свои и сверстники, как основа 
команды, желание правомерное, но 
весьма ресурсоограниченное, и пре-
зидентский резерв не есть выход из 
положения, ибо нет внятной системы 
его формирования. Под решение ка-
кой задачи формируется резерв или 
это некое содружество наподобие 
пула «карьеристов»?

А инициативы, продуцируемые 
господином Якеменко, руководите-
лем Федерального агентства по делам 
молодёжи? Когда лидеры молодёж-
ных движений «Наши», «Молодая 
гвардия» создают некие учебные 
заведения, которым надлежит гото-
вить народных депутатов, а после их 
окончания лучших будут непременно 
включать в предвыборный список 
«Единой России» на региональных 
выборах. Читаешь всё это и зада-
ёшь себе вопрос: что происходит с 

нами? Не может быть факультета 
министров, президентов, депутатов. 
Эти люди должны окончить совсем 
другую школу, школу жизни, и предъ-
явить сотворённое ими в этой жизни 
своим избирателям. Всё остальное 
административный абсурд.

Смотришь на происходящее со сто-
роны, и кажется тебе, что это совсем 
не жизнь, а игра в неё. Бесконечные 
разъезды, речи, нескончаемое чис-
ло саммитов, симпозиумов, встреч 
«Восьмёрки», «Двадцатки». Евросо-
юз, НАТО. И опять речи, интервью. 
Телеэкран накалён. Президент пере-
мещается по миру, премьер по России, 
затем наоборот. Других героев дня у 
нас нет. Так и живём согласно утверж-
дению президента, произнесённому 
на Ярославском форуме.

«И всё-таки у нас демократическая 
страна». Поднял это самое «всё-таки» 
над собой, посмотрел через него на 
солнце. Мутновато что-то. Протёр 
платком. Ещё раз посмотрел и вздох-
нул отрешённо: «Нет прозрачности, 
нет».

День становится праздником либо 
памятной датой только тогда, когда 
за его спиной стоит история сотво-
рённого дела и дело, сотворённое 
героями этой профессии. У милиции 
такая история есть, у полиции её нет. 
Стоп, я не прав. Есть такая история 
– история царской жандармерии. А 
что, очень даже звучит: заслуженный 
жандарм Российской Федерации. И 
портупея соответствующая. Непре-
менно надо поздравить Юдашкина. 
Такой заказ наклёвывается! Такой 
заказ!

Не помешало бы вспомнить, во 
сколько нашему бюджету обошлась 
замена логотипа ГАИ на ГИБДД. Ну 
и что изменилось? Порядка стало 
больше, взятки ушли в никуда? Ни-
чего подобного, ускорился процесс 
разложения милиции. Вот и всё. Это 
мне напоминает 90-е годы, когда 
стало ясно, что реформы провали-
ваются и результата нет. Демократы, 
материализуя идею перемен, стали 
менять названия улиц и сносить па-
мятники советской эпохи, и вводить 
новые праздники как выходные дни. 
Вот и с ГАИ то же самое произошло. 
Ох как не хочется малоудачных по-
вторений!

Другой истории у нас нет
У каждого возрастного поколения 

должна быть своя взлётная полоса. 
И сегодня надо объединить народ не 
изысками десталинизации и мате-
риализацией ненависти к прошлому, 
сначала советскому, а затем, что и 
случилось, демократическому. Это 
что, случайность? Нет. Ответ на не-
желание творить объективную оценку 
советскому прошлому, как и пришед-
шему ему на смену демократическому. 
Опять же через механизм революции, 
от которого мы отрекались раз и 
навсегда. Революция, где бы она ни 
случилась и в какие бы времена ни 
вершилась, – всегда полномасштаб-
ное отрицание прошлого, разрушение 
его до основания. И главной победой 
любой революции является не успеш-
ный или неуспешный бой на баррика-
дах, а способность унизить прошлое, а 
ещё лучше уничтожить память о нём, 
сделать так, чтобы сотворённое вновь 
выиграло у этого прошлого, так как 
сравнивать уже не с чем.

Увы, «поганые большевики», со-
творив в понимании неодемократов 
не менее поганый совок, этого до-
бились, создав мир для большинства 
народа, выигравший у прошлого.

Революция 1990-х этого сделать не 
смогла. И теперь младореформаторы 
– следующие в очереди на поношение. 
Господа власть имущие, не вытирайте 
ноги о прошлое. Это кратчайший путь 
к слепоте. Сколь бы плох ни был на-
род, как иногда кажется власти, его 
нельзя заменить. Возможно заменить 
власть. Ибо народ не выбирают. Он 
либо есть, либо его нет. Выбирают 
власть.

История социализма была объём-
ной и противоречивой, и эта противо-
речивость делала её достоверной. 
Можно назвать её лживой, про-
клинать её, но она была и просуще-
ствовала свыше 70 лет как история 
социализма. И считать её ошибочной 
и несостоявшейся по крайней мере 
недальновидно.

Жизнь в Советском Союзе вме-
щала всё: жестокость, кровь, не-
справедливость, как равно и факт 
состоявшихся человеческих судеб и 
воплотившихся надежд. И вот этих 
людей, для которых жизнь в СССР 

стала воплотившейся надеждой, было 
большинство, а неприятие той жизни 
пострадавшими в те времена было 
значительным, но всё равно мень-
шинством, которое даже в силу этого 
численного неравенства никогда не 
переубедит большинство. И прово-
дите сколько угодно десталинизацию, 
десоветизацию, ничего путного не 
получится. Память нельзя перели-
цевать. У каждого она разная. Это в 
компьютере можно заменить память, 
а у человека нет. И любую попытку 
это большинство будет считать по-
литическим давлением. Справедливо 
обвиняя большевиков в довлеющей 
диктатурности, не следует её подме-
нять диктатурностью либеральной.

Что это значит на самом деле? 
Только одно – столкновение мифов. 
Мифов советского прошлого, которое 
хотят одолеть капиталистические 
мифы российского настоящего.

Уважаемые прорицатели и стражи 
истории нашей, вас беспокоит стали-
низм, и вы готовы бросить все силы 
на десталинизацию. И вам кажется, 
что ваши действия – это действия во 
благо. Увы, это не совсем так, хотя 
бы уже потому, что благими наме-
рениями вымощена дорога в ад. Чем 
яростнее вы в своих борениях, тем не 
менее яростно неприятие этой борь-
бы у большинства общества. И как 
мрачный итог этих борений – тень 
Сталина, поднимающаяся во весь 
рост и начинающая заслонять наше 
время. И люди в творимое вами якобы 
благо не верят. Они воспринимают 
это не как выражение чувств и мыс-
ли народа, а как заказ определённых 
политических сил общества, что, по 
существу, и наличествует.

Мы не учим народ думать, мы ме-
шаем ему это делать. Объёмное созна-
ние подменено сознанием фрагмен-
тарным, клиповым, и сотворителем 
такого сознания является Интернет. 
Думающий народ неудобен, так по-
лагает власть, и даже опасен. Есть не-
поколебимый принцип ещё со времён 
Римской империи: «Хлеба и зрелищ». 
И если с хлебом затруднения, доба-
вим зрелищ – и всё устаканится.

Уважаемые господа, заседающие в 
прозорливых комиссиях, вы обеспо-
коены убывающим на глазах чувством 
патриотизма наших сограждан. Ваше 

беспокойство справедливо. Но десо-
ветизация это чувство не возродит, а 
уничтожит раз и навсегда.

В XXI веке нельзя стартовать от 
века XVIII. Эстафету принимают 
от века предыдущего, а значит, XX. 
Ибо судьбу не выбирают. Советское 
прошлое – наша история, а чтобы 
сохранить историю, надо уметь огля-
дываться вокруг.

В небольшом отдалении от Мо-
сквы вершится едва ли не безумие, 
уничтожается исторический памят-
ник России поле Бородинской бит-
вы, великое Бородино. Его режет на 
куски хапужный русский капитализм 
под VIP-дачи. Большего безумства 
трудно представить. Всё это вершит-
ся накануне приближающейся даты 
200-летия Бородинского сражения.

Недавно наш президент встречал-
ся с премьер-министром Бельгии. 
Было сказано много взаимоуважи-
тельных слов. Так вот, в Бельгии 
поле битвы под Ватерлоо, решившее 
судьбу Наполеона и Франции в той 
исторической войне, охраняется как 
зеница ока. Согласно закону, приня-
тому едва ли не два столетия назад. 
Но это к слову.

Патриотизм – это не теория. Его 
рождает практика бытия, в этом 
смысле он – сотворение повседневной 
жизни. К сожалению, последние двад-
цать лет это самое бытие не приба-
вило патриотизма, а лишь истощило 
его. И это правда. На кон поставлено 
очень многое. Сколково прекрасно и 
значимо, но это штучный товар, как 
яйца Фаберже. В один храм всех не 
заведёшь.

Россия вне патриотического осто-
ва, вечного для неё на все времена, 
– не Россия. Утратив патриотизм как 
великую объединяющую идею, мы 
потеряем страну. И тогда станет бес-
полезно задавать вопрос: кто сегодня 
русские XXI века?

Так что комиссии при президенте, 
призванной охранять нашу историю 
от посягательств, есть на что обратить 
свой взор, потому как в России неис-
требимо желание не только перепи-
сывать историю, но и перепахивать 
её, как это вершится на Бородинском 
поле.

Публикуется с разрешения 
«Литературной газеты».

мы мешаем ему это делать»

Виталий ЧЕРНИКОВ

Осенью прошлого года в село 
Третьяки, что близ Борисоглеб-
ска, приехали воронежские и 
липецкие художники. Здесь 
гости провели пленэр, а на днях 
в зале на улице Пушкинской 
открылась выставка работ, вдох-
новлённых той поездкой. 

Гармония и умиротворён-
ность – вот общее настроение 
вернисажа. Проста его кон-
цепция, просты и названия 
показанных картин. Живущий 
в Борисоглебске Стефан До-
мусчи эту простоту едва ли не 
подчёркивает, называя свои 
картины «Хопёр в Макашевке», 
«Хопёр в Губарях», «Хопёр в 
Петровском». 

Среди результатов осеннего 
пленэра, кстати, можно увидеть 
несколько картин, посвящённых 
другим временам года («Зим-
ка» Константина Финакова, 
«Пришла весна» и «Зимний 
день» Сергея Гулевского). Са-
мое масшабное полотно «Зима» 
упомянутого только что Фина-
кова – тоже про студёную пору: 
всё заснежено, вдалеке, среди 
сугробов и деревьев, видны 
маленькие сельские домишки, 
а на переднем плане лиса насто-
роженно замерла. Интересно, 
художники возвращались потом 
в Третьяки или домыслили, ка-

кой бывает зима на этой земле? 
Для одного из участников той 
поездки, Николая Третьякова, 
село Третьяки – родные места, 
так что у него, конечно, было не-
кое творческое преимущество, 
ведь рисовал живописец места 
для него не чужие. 

Но по экспонатам выстав-
ки очень чувствуется, что и 
остальным здесь понравилось. 
Казалось бы: обычная россий-
ская деревенька, и изображено 
на картинах, по сути, одно и то 
же – облака, старое дерево, бес-
крайние поля, старые домишки, 
речка в камышах... Наверное, 
даже человеку, в Третьяках 
не бывавшему, эти пейзажи 
покажутся очень знакомыми. 
Случается, на холсте видишь 
дерево или дом, попавшие и 
на соседнюю картину. Однако 
насколько по-разному увидели 
эти деревья, эти поля и эти 
домики гости! «Осенние кра-
ски» Виктора Беликова – игра 
ярких цветов, оттенков почти 
на грани абстракции. На аква-
релях Сергея Гулевского пейзаж 
полуразмыт, нечёток: словно 
изображённая природа только 
начала просыпаться. 

А у кого-то фигурка худож-
ника с мольбертом как бы слу-
чайно «попала в кадр» - и рас-
творилась в пейзаже, слилась с 
прибрежными камышами. 

Пейзажи 
одного села
Вернисаж | Художники показали 
творческие результаты осеннего пленэра
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Тот выглядывал в коридор 
и вместе с жаждущим обще-
ния гражданином проходил в 
дальний служебный кабинет. 
Минут через пять-шесть оба 
возвращались назад. Через не-
сколько минут ушлый больной 
уже выходил из двери, пряча 
в карман заветный  листочек. 
Откровенность всего проис-
ходящего вызывала в толпе 
инвалидов соответствующие 
реплики.

- Сажать надо за такие дела, 
- раздавались возмущенные 
голоса. 

Кого сажать и за какие дела 
- всем было ясно. Однако кро-
ме таких громких и яростных 
вскриков другой реакции у 
толпившихся людей не было. 

Пищики прождали своей 
очереди около пяти часов. От 
нервного напряжения, гне-
тущей несправедливости, тя-
нущей боли в ногах Николая 
переполняли раздражение и 
обида, он едва держался. Нако-
нец, в шестом часу вечера сын 
зашел в кабинет, где заседала 
экспертная комиссия. Поздо-
ровался. Вместо ответного 
приветствия пожилая доктор-
ша спросила с равнодушным 
спокойствием:

- А почему это вы на косты-
лях?

- Потому что без костылей я 
и нескольких шагов не сумею 
сделать, - ответил он. 

- Для того чтобы шаги де-
лать, надо хотеть этого, а не ле-
жать целые дни на диване, - ни 
к кому не обращаясь, сказала 
экспертная дама и отвернулась 
в сторону. 

После получасового осмотра 
и опроса ему предложили одеть-
ся и ждать заключения врачей в 
коридоре. Комиссия сочла, что 
по своим физическим способ-
ностям ему вполне достаточно 
третьей группы инвалидности. 
Эксперты МСЭК решили, что 
выздоровление и лечение идет 
вполне нормально и в скором 
времени инвалид Пищик будет 
вполне трудоспособен.

Николаю Анатольевичу 
выдали медицинскую карту 
«Индивидуальная программа 
реабилитации». В графе «тех-
нические средства» было лишь 
одно слово «трость». Видимо, в 
российской системе восстанов-
ления утраченного здоровья 
- это самый главный инстру-
мент. В графе «консультации 
специалистов» значилось -  
«наблюдение травматолога и 
невропатолога». Однако никто 
из районной поликлиники №4 
к нему и не думал приходить. 

Летом 2009 года ему стало 
совсем худо. Переломы, 

за пять лет после второй опе-
рации, всё же срослись, но 
начался остеопороз, и голе-
ностопные суставы стали раз-
рушаться. Боль пронизывала 
буквально каждую клеточку 
тела. Рекомендация в медкарте 
«Может работать неполный ра-
бочий день администратором» 
звучала форменным издева-
тельством.

В июле 2009 года по вызову 
на дом пришла участковый 
терапевт Дьякова. Осмотрела 
пациента и записала в карточке: 
«Передвигается по квартире 
самостоятельно в быстром тем-
пе». Почему она так написала – 
загадка. Инвалидность с него 
сняли, потому что на очередное 
переосвидетельствование он 
не поехал. Когда стало совсем 
худо и понадобилась очередная 
консультация, позвонил в реги-
стратуру поликлиники, но там 
ответили: «Инвалидности у вас 
нет, поэтому травматолог и не-
вролог на дом не вызываются, 
приходите на прием сами». 

Отец сходил в поликлини-
ку и записал сына на прием к 
травматологу. За пятнадцать 
минут до назначенного време-
ни человек на костылях уже 
стоял перед кабинетом врача. 
Присесть было негде: три места 
на единственной скамейке за-
нимали старые женщины. Про-
стоял около часа, потом долго 
ждал, присев на освободив-
шееся место. Боль в суставах 
всё нарастала, и через два часа 
бесплодного ожидания попро-
сил отца вызвать такси.

Через два месяца повторил 
хождение на прием, и опять 
неудача. Безрезультатна ока-
залась и третья попытка, пред-
принятая летом 2010 года. 
Стоящие и сидящие в очередях 
возле кабинетов «узких» спе-
циалистов выражали громкое 
недовольство, обращались к 
проходившим мимо врачам, но 
те лишь равнодушно пожимали 
плечами: «Ждите, вас много, 
врач один, но он всех при-
мет». Больные возмущались, 
предлагали для наведения по-
рядка вызвать главного врача, 
начинали  сочинять жалобу в 
гор здравотдел. Но благие на-
мерения, как правило, ничем не 
кончались. Сколь же терпелив 
и беспомощен наш народ! Об 
инвалидах и речи нет: в нынеш-
ней системе МСЭК они просто 
бесправны.

Вот письмо жителя поселка 
«Институт им.Докучаева» 

Таловского района Анатолия 
Михайловича Абанина. «В 
период службы в армии я по-

лучил осколочное ранение. 
Врачи вытащили многочис-
ленные осколки, но в правом 
легком один так и остался. 
Военно-врачебная комиссия 
Московского военного округа 
признала, что увечья грудной 
клетки получены в период 
военной службы. После и суд 
решил, что хронические за-
болевания легких связаны с 
полученным ранением. Все 
медико-экспертные документы 
у меня есть, но они оказались 
пустыми бумажками для со-
трудников Главного бюро МСЭ 
по Воронежской области. В 
2005 году мне была определена 
III группа инвалидности по 
сердечно-сосудистой патоло-
гии. При этом почему-то «не 
было замечено» заключение 
врачей областной клиниче-
ской больницы о значительном 
ухудшении функции легких. 
Каждый прожитый год не при-
бавляет здоровья 70-летнему 
человеку, тем более, если оно 
основательно подорвано в мо-
лодые годы. Это с документами 
в руках я пытался доказать 
сотрудникам экспертного со-
става №2 Главного бюро МСЭ. 
Бесполезно. Они смотрели на 
меня, как на подозреваемого, 
готовившего преступление».

Не будем скрывать: сегодня 
в нашем обществе жируют 
мошенники, которые, будучи 
здоровыми, хотят получить 
инвалидные свидетельства. И 
они получают нужные бумаги, 
пользуясь жадностью и отсут-
ствием совести у так называе-
мых экспертов. 

В прошлом году автор этих 
строк поинтересовался у  на-
чальника МСЭ области Ана-
толия Филимонова: «Поче-
му столько жалоб на работу 
врачей-экспертов?».  В ответ 
безапелляционно прозвучало: 
«Они работают честно, в со-
ответствии с установленными 
правилами». Когда вспомина-
ешь, что работа этого ведомства 
неоднократно оценивалась су-
дебными приговорами, а нын-
че  Следственное управление 
вновь расследует уголовное 
дело, то так и хочется восклик-
нуть: «Да неужели?!» 

Будем надеяться, что мо-
шенники в белых халатах ся-
дут на скамью подсудимых. 
Впрочем, вместе с адвокатами 
могут и найти дыру в нашем 
гуманном правосудии. Оно 
ведь не выделяет отдельной 
строкой степень мерзости, 
когда пытаются нажиться даже 
на пожизненных страданиях 
больного человека.

В немалой степени такое ста-
ло возможным, когда в соответ-

ствии с «Правилами признания 
лица инвалидом», утвержден-
ными правительством страны 
в феврале 2006 года, и «крите-
риями освидетельствования», 
утвержденными в декабре 2009 
года приказом Минздравсоц-
развития, выстроена бюро-
кратическая система, дающая 
неограниченные полномочия 
сотрудникам МСЭ. 

Теперь основанием назначе-
ния инвалидности является 

не факт наличия заболевания, 
а «степень выраженности на-
рушений функций организма, 
вызывающих необходимость 
социальной защиты граждани-
на». Каждый может трактовать 
эту заумь по своему усмотре-
нию. Обжаловать действия экс-
пертов можно только в Москве 
или в федеральном суде. Что 
значит судебное разбиратель-
ство для больного и неимущего 
гражданина, никому объяснять 
не надо. Это же только в нашей 
стране безрукий или безногий 
человек должен ежегодно по-
казываться комиссии. Она 
должна удостовериться, что за 
прошедшее время у несчаст-
ного не выросла потерянная 
конечность.

По официальным данным, на 
начало 2009 года в Воронежской 
области было 247028 инвалидов, 
в начале 2010 года -  238996 
человек, нынче – 230417. Подо-
ждем ликовать, что инвалидов 
с каждым годом всё меньше. 
Зададимся вопросом – почему? 
Хорошо, если возвращению 
их в строй способствуют про-
грессивные методы лечения, 
современные восстановитель-
ные технологии, неустанная 
забота медиков и социальных 
работников. А может, причина 
в том, что тысячи получивших 
увечья на производстве или 
заболевших тяжелыми хро-
ническими недугами, просто 
не могут пройти жесткое сито 
врачебно-экспертных комиссий, 
выполняющих негласные цир-
куляры министерских чиновни-
ков? Может быть, влача жалкое 
существование на мизерные 
пособия, не имея возможности 
хорошо отдыхать и питаться, не-
счастные умирают раньше срока 
– потому столь стремительно и 
уменьшается их число? 

Вот последняя печальная 
весть.  С 1 января 2011 года не 
имеющие льгот больные, пере-
несшие инфаркты и инсульты, 
не будут иметь возможность 
бесплатно, как в прежние вре-
мена, восстанавливать здоровье 
в спецсанаториях и клиниках. 
Денег на это у государства 
нет.
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Хождения по мукам

Наталья НИКОЛАЕВА, 

Ольга ШИПОВСКАЯ

В областной библиотеке 
имени И.С. Никитина состоя-
лось открытие двух выставок: 
«Ни о чём не надо говорить» 
– в отделе читальных залов, а 
«О.Э.Мандельштам в Вороне-
же» - в отделе краеведения. По-
водом для них стало 120-летие 
со дня рождения поэта. По всей 
нашей Центральной библио-
течной сети будут проводиться 
литературные вечера, выстав-
ки, встречи с поэтами. 

2011-й объявлен Годом Ман-
дельштама в Воронеже – го-
роде, куда Осип Эмильевич в 
1934-м был сослан на три года. 
Здесь, однако, он получил воз-
можность заниматься литера-
турной работой. На выставке 
в Никитинке целый стеллаж 
занимают различные издания 
«Воронежских тетрадей». Как 
писала в своих воспоминаниях 

жена поэта Надежда Яковлевна 
(её мемуары также здесь пред-
ставлены), бумагу в то время 
достать было очень трудно, по-
тому писал Осип Эмильевич в 
обычных школьных тетрадях. 

Представлено также большое 
количество монографий и вос-
поминаний людей, с которыми 
Мандельштам общался в ссылке 
– Натальи Штемпель (препода-
вателя литературы в техникуме, 
позже – друга семьи), Владими-
ра Загоровского, Сергея Рудако-
ва (ссыльного ленинградского 
литературоведа, который вёл 
ежедневную запись своих встреч 
с поэтом), Эммы Герштейн. 
Среди экспонатов - собрания 
сочинений разных лет, номера 
воронежского литературного 
журнала времён Гражданской 
войны «Сирена», в котором поэт 
публиковался. На отдельной 
полке выставлены номера жур-
нала «Подъем» с публикациями 
поэта времён ссылки. 

Школьные тетради для поэта 
Культура

Татьяна ПЕТРЕНКО

В региональном Управлении Федеральной 
службы по контролю за оборотом наркотиков 
прошла пресс-конференция, посвященная ито-
гам работы за прошедший год. За этот период 
было выявлено более 850 преступлений, пре-
кращена деятельность 135 притонов, изъято из 
оборота около 272 кг наркотических веществ, из 
них 200 кг – каннабисной группы. Помимо этого 
уничтожено более пяти тонн так называемого 
«грязного» мака и конопли. Всего же совместно 
с другими правоохранительными структурами 
количество выявленных преступлений со-
ставляет более двух тысяч. Среди них и восемь 
контрабанд. На территорию области пытались 
провести наркотики из Украины, Литвы. Причём, 
если от соседей везли марихуану, то литовские 
«посылки» - героин и синтетика.

А вот другие цифры, озвученные на пресс-
конференции. За год количество человек, со-
стоящих на учёте в наркодиспансерах области, 
увеличилось на десять процентов. Сейчас у 
врачей наблюдается 12 тысяч человек. Назвать 
же реальную цифру больных наркоманией никто 
не берется, хотя эксперты областной нарколо-
гической службы смело предлагают умножать 
официальные данные на шесть, то есть около 60 
тысяч человек.

Одно из значительных достижений прошед-
шего года – ликвидация подпольной лаборатории 
по производству амфетамина. За деятельностью 
преступной группы, в состав которой входили не 
только курьеры и продавцы отравы, но и профес-
сиональные химики, наркополицейские следили 
несколько лет. В целях конспирации располо-
жение мобильной лаборатории неоднократно 
менялось. Задержали наркодельцов в квартире 
в момент, когда они как раз закончили готовить 
очередную партию товара. Сейчас известно, что 
в состав группы входило более 10 человек. Всего 
же до момента задержания преступникам уда-
лось произвести и сбыть около 25 килограммов 
амфетамина.

Перспективным направлением в профилак-
тике и выявлении раннего употребления нарко-
тиков станет введение добровольного экспресс-
тестирования среди школьников и студентов. 
Подобный опыт уже имеется в Москве и Казани. 
Сейчас заканчивается подготовительная работа. 
Пока что тестирование будет проходить в рамках 
эксперимента среди старшеклассников и студен-
тов профессиональных училищ Воронежа. В даль-
нейшем программа должна охватить все районы 
области. Тестирование планируют приурочить 
к ежегодному медосмотру, проводить анонимно 
и только с письменного разрешения родителей. 
Кстати, проведённые среди родителей опросы по-
казывают, что мнения разделились. Противники 
тестов опасаются огласки результатов.

- О результатах будут знать только врач и 
родители. А мама с папой уже сами будут решать, 
ставить ли ребенка на учёт, если тест даст поло-
жительный результат, или лечить его анонимно, 
- отметил начальник УФСКН по Воронежской 
области Александр Солодов.

В исследовании будут применять экспресс-
тесты, которые в зависимости от числа вклю-
чённых в них компонентов (максимум - десять), 
реагируют на разные виды наркотиков. Кстати, 
тест будет показывать, употреблял ли ребёнок 
наркотические вещества хотя бы раз за шесть 
месяцев. Пока что организаторы эксперимента 
остановились на трехкомпонентном тесте, куда 
будут включены каннабисно-опиоидная группа 
и синтетика. К слову сказать, такие тесты можно 
купить или заказать в некоторых аптеках города. 
Первые тесты пройдут уже в марте этого года.

Наркоконтроль 
готовит тесты

Виктор Беликов. «Третьяки».

Константин Финаков. «Зима».
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Внимание!
Воронеж перейдёт на семизначную нумерацию 

с 1 февраля 2011 года
Воронежский филиал ОАО «ЦентрТелеком» напоминает, что с 1 февраля 2011 года 

воронежские телефонные номера городской телефонной сети станут семизначными. 
Набирая местные телефонные номера в пределах Воронежа, необходимо в начале 
номера набирать ещё одну цифру – двойку. 

Пример:
Действующий  номер: 55-16-52.
Будущий номер:  2-55-16-52.
Также напоминаем номера сервисных и справочных служб компании. 
Бесплатная справочная служба по полным данным физических лиц (фамилия, имя, 

населенный пункт, название улицы) и по социально значимым организациям  доступна 
по номерам  118 или  8 800 4500-118. 

Платная  справочная служба доступна по номерам  138 или  8 800 4500-138 - 
информационно-справочные услуги (42 руб. за каждую минуту). 

Единый номер поддержки клиентов ОАО «ЦентрТелеком»:  8-800-4500-150 или 
150.

Полный список номеров Единой Справочной Службы на сайте www.vsi.ru

Служба по связям с общественностью
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком».реклама
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По горизонтали: 1. Мораторий от шамана. 6. 
Контора новых русских. 9. Арифметика после 
«вторжения» в нее латинского алфавита. 10. 
Потребитель калорий. 12. Потомок, зачатый 
без греха. 13. Бумажка типа «было наше, стало 
ваше». 16. Человек, достаточно ловкий, чтобы 
водить машину, и достаточно умный, чтобы ее 
не иметь. 17. Ненашенская промышленность. 
19. Венецианское такси. 20. Эстрадная певица, 
грозившаяся убить соседей. 22. Это когда все 
вместе соглашаются с тем, что каждый в от-
дельности считает ошибочным. 23. Территория 
разбитых фонарей. 26. Шутка из арсенала кавэ-
энщиков: «Вечно он что-то строит из себя», - не-
довольно говорили соседи об одном парне, а чем 
занимался этот парень? 29. «Хоровой» выстрел. 
30. Выросшие гусли. 31. Авторитет из Средней 

Азии. 32. Ядовито-целебная червона травка из 
репертуара Софии Ротару. 33. Минеральная 
краска цвета детской неожиданности.

По вертикали: 1. Все бренное. 2. Лазейка в 
реке. 3. Имя кудесницы леса из Белоруссии. 4. 
Предмет мебели, составивший первую часть 
имени автора Дон Кихота. 5. Автомобиль, 
«разбитый параличом». 7. Друг Степашки и 
Аллы Борисовны. 8. «Наши ... едут сами». 11. 
Мельтешение событий. 12. Клубень с глазками. 
14. Кузька в мультфильме. 15. Супруга самой 
большой кошки в мире. 18. Предпочтение 
джентльмена. 21. Злой озорник. 24. Заоблачная 
вершина, привлекающая к себе не только аль-
пинистов. 25. Орлиный взгляд. 26. Дефицитный 
пропуск к дефициту. 27. Повод для исповеди. 
28. «Монашеский» зверь.

КЗС-1218
(двухбарабанный. Двигатель 330 л.с.; пропускная 

способность по хлебной массе – не менее 12 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 18 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 7 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

4150  
тыс.руб.

КЗС-812
(двигатель 210 л.с.; пропускная способность  

по хлебной массе – не менее 8 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 12 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 6 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

3100
тыс.руб.

КСК-600 2870 тыс.руб.

КДП-3000 1128 тыс.руб.

Косилка-плющилка КПП-4,2
Косилка КИНФ-1500

505 тыс.руб.

154 тыс.руб.

Cнабженческая компания

АГРОТЕХНОПАРК: 
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: (4732) 
63-28-59 (многоканальный), 
72-44-75, 76-30-88, 39-11-33. 
http: //www.vapk.ru Се
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Воронежкомплект

СКИДКИ!

СубСИДИИ
Косилки производства
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Организатор торгов – 
конкурсный управляющий МУРЭП № 32 

(ОГРН 1023601559695, ИНН 3663039262) Лобанов В.Л. (НП «СРО АУ «Объединение»,
место нахождения: 192012, г. Санкт-Петербург, 3-й Рабфаковский пер., 5, корп. 4, лит. А)

проводит повторные открытые торги 
в форме аукциона, 

которые состоятся 22.02.2011 г. в 11.00 (регистрация участников торгов с 10.45 до 11.00)  
по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, актовый зал, по продаже одним лотом 

права требования, принадлежащего МУРЭП № 32 г. Воронежа по неисполненным 
денежным обязательствам Шестакова Александра Владимировича в сумме 203200 руб. 

Начальная цена: 141583 руб., размер задатка: 20% от начальной цены, шаг аукциона: 5% 
от начальной цены. 

Информация об условиях и порядке проведения торгов, реквизитах для перечисления задатка, 
перечне документов для подачи заявки опубликована в газете «коммерсантъ» от 13.11.2010 г. 
№ 210 и газете «коммуна» от 13.11.2010 г. № 167. 

Заключение договора о задатке, ознакомление с характеристиками права требования, за-
явки и документы принимаются в течение 25 дней с момента публикации настоящего сообщения 
в рабочие дни с 09.00 до 10.00 по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, к. 334. Одновременно 
с подачей заявки претендент направляет копию заявки в адрес ИФНС рФ по левобережному 
р-ну - г. Воронеж, ленинский пр-т, 92а, к. 220. Ознакомление с правом требования — в рабочие 
дни по предварит. договоренности с организатором торгов. 

Справки по тел. (4732)62-26-01. 
Заседание аукционной комиссии по признанию претендентов участниками аукциона со-

стоится 17.02.2011 г. в 16.30 по адресу: г. Воронеж, ленинский пр-т, 92а, к. 220. Итоги торгов 
подводятся в день и в месте проведения торгов.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Подготовка в разгаре
Сегодня футболисты «Факела» завершат краткосрочный 
предсезонный сбор, который проходит на базе столичного 
«Динамо» в Новогорске, контрольным матчем с москов-

ским «Локомотивом-2». Затем команда вернётся на несколько 
дней в Воронеж, после чего отправится в Турцию. По предвари-
тельным данным, соперниками подопечных Константина Сарса-
ния там будут два представителя элитного дивизиона Румынии 
и клуб первого дивизиона «Жемчужина-Сочи». Предполагается, 
что на этом сборе, который продлится до 9 февраля, в основном 
будет сформирован костяк команды на грядущий сезон.

А ещё у одного представителя Воронежской области на профес-
сиональном уровне - лискинского «Локомотива» - селекционная 
работа в самом разгаре. Команда Игоря Пывина на этой неделе 
начала подготовку к сезону на своей базе в Лисках. Состав «желез-
нодорожников» претерпел серьёзные изменения. Несмотря на то, 
что Игорь Фатеев, Вячеслав Латынин и Олег Герасименко имеют 
действующие контракты с «Локомотивом», велика вероятность 
того, что они будут выступать за «Факел». В сфере интересов 
лискинского клуба находятся порядка двадцати игроков.

И вновь аншлаги!
На домашних матчах нашей ледовой дружины с хок-
кейным клубом «Брянск» яблоку негде было упасть. 
Воодушевлённые таким ажиотажем, подопечные Виктора 

Семыкина обрушили шквал атак на ворота соперника, и уже в 
первом периоде исход поединка был предрешён: шесть безот-
ветных шайб побывали в сетке ворот брянского голкипера. Затем 
воронежцы заметно сбавили обороты, но и это обстоятельство 
не позволило гостям уйти от «разгрома». 9:2 – таков итоговый 
результат этого матча.

А вот на второй поединок хозяева льда должным образом не 
настроились, и чуть было не довели дело до овертайма и потери 
очков. В концовке матча при счёте 3:2 гости заменили вратаря на 
шестого игрока и попытались выровнять положение, однако эта 
авантюра успехом не увенчалась. В одной из контратак игрокам 
«Бурана» удалось поразить незащищённые ворота соперника.

Начали с поражения
Первый после новогодних каникул матч гандболисты 
«Энергии» провели в Санкт-Петербурге. Соперником 
нашей команды был занимающий второе место в чем-

пионате клуб «Университет-Нева». До середины первого тайма 
на площадке шла равная игра, но затем более опытные хозяева 
предприняли попытку уйти в отрыв, и она увенчалась успехом. На 
перерыв команды ушли при счёте 20:14 в пользу «Университета-
Невы». А итоговый результат – 39:32. 

Свой очередной матч воронежцы проведут на своей площадке 
сегодня с бессменным чемпионом страны последних лет – клубом 
«Чеховские медведи», который в этом сезоне в 15 матчах одержал 
15 побед.    

Очки – поровну
Лишь два очка разделяли в турнирной таблице женский 
волейбольный клуб «Воронеж» и липецкий «Индезит». 
Очная встреча этих соперников состоялась в минувший 

уик-энд в городе сталеваров. В первом поединке победу со счё-
том 3:1 одержали хозяйки площадки. А ответная игра прошла 
под диктовку гостей и завершилась их уверенной победой – 3:0 
по партиям. Таким образом, ВК «Воронеж» сохранил за собой 
девятую строчку в турнирной таблице. 

Мужской волейбольный клуб «МВК» на своей площадке при-
нимал безоговорочного лидера – «Оку-Буревестник» из Калуги. 
В первом поединке победу отпраздновали гости – 3:1, а в ответной 
игре успех сопутствовал подопечным Дмитрия Митрофанова 
– 3:2. Имея в активе 17 очков, воронежцы занимают четвёртое 
место из шести команд.

Властелины колец
Стартовые матчи второго круга баскетболисты «Согдианы-
СКИФа» провели в Курске с середнячком первенства 
России среди команд высшей лиги - клубом «Динамо-

Политех». В первом матче «динамовцы» действовали увереннее 
и одержали победу со счётом 63:55. Второй поединок принёс 
успех воронежским баскетболистам 78:65 и позволил «Согдиане-
СКИФу» вновь возглавить турнирную таблицу.

Выступающий в суперлиге женский коллектив «Согдиана-
СКИФ» звёзд с неба не хватает и занимает скромное восьмое 
место. Вот и выезд в Иваново в гости к лидеру турнира очков 
в копилку нашей команды не прибавил. В первой игре местная 
«Энергия» не оставила гостям не единого шанса на успех – 71:44. 
А в ответном поединке воронежские девчата были близки к тому, 
чтобы сотворить настоящую сенсацию, но в итоге уступили с раз-
ницей всего в два очка – 52:54.

Пока одни потери 
В начале февраля команды первой лиги МОА «Чернозе-
мье» возьмут старт в первенстве России по мини-футболу. 
Пока ещё состав участников полностью не определён, 

соответственно нет и календаря соревнований. Что касается 
флагмана воронежского мини-футбола, то, судя по всему, состав 
«ШВСМ-Воронеж» претерпит значительные изменения. Так, 
Алексей Кравцов и Кирилл Ломейко приняли приглашения от 
выступающего в высшей лиге МФК «Липецк», Олег Березин 
решил вернуться в футбол и уехал на просмотр в новомосковский 
«Химик», а основной голкипер команды Александр Елфимов по-
полнил ряды футзального клуба «Динамо» (Москва). Кто займёт 
их места, пока сказать сложно, но речь может идти только о вос-
питанниках воронежского футбола.

Начали за здравие…
В австрийском городе Иглс, что в переводе означает Орёл, 
прошёл пятый этап Кубка мира по бобслею. Экипаж 
«Россия-2», в составе которого выступает воронежский 

спортсмен Дмитрий Стёпушкин, занял пятое место. Россияне, как 
говорится, начали за здравие, и после первого заезда уверенно ли-
дировали, но во втором выступили значительно хуже. Чуть лучше 
результат у экипажа «Россия-1», занявшего четвёртое место.

Уже в эти выходные спортсменам предстоят заезды шестого 
этапа Кубка мира, который пройдёт в Германии. 

«Зимняя Ривьера»
Под таким красивым названием в Сочи состоялись сорев-
нования по парусному спорту среди юношей и юниоров. 
Отрадно отметить, что воронежский экипаж в составе 

Артёма Артемьева и Александра Шишкина завоевал первое 
место в классе яхт «Кадет». В самом младшем, индивидуальном 
классе яхт «Оптимист» наша основная спортсменка и неодно-
кратный призёр первенства России Мария Лазарева не смогла 
выступить в «Зимней Ривьере» из-за болезни. В этом классе 
яхт дебютировал юный воронежец Ярослав Федюков, занявший 
итоговое 23-е место.

Леонид ХРУЩЁВ.

Выражаем соболезнование Воротниковой любови 
Владимировне в связи со скоропостижной смертью её 
сына Владимира. Скорбим.

Друзья и коллеги.

На почту – за подарками!
В Воронежском филиале «Почты России» наградили 
победителей регионального этапа всероссийской акции 
«Коммунальные платежи по почте»

Елена Горюкова «коммуналку» на почте 
оплачивает всегда. Говорит, что это для нее 
самый  удобный вариант – почтовое отделе-
ние находится рядом с домом, и очередей нет. 
К тому же работает отделение по субботам. 
Что для такого занятого человека, как Елена 
(девушка трудится в медицинской компании), 
очень важно – в будние дни выкроить время на 
оплату квитанций не получается.

- Однажды пришла оплачивать очередную 
квитанцию, и узнала новость: оказывается, 
можно принять участие в розыгрыше при-
зов, - говорит Елена. – Решила: почему бы 
и нет? Заполнила анкету и выиграла много-
функциональные часы с метеостанцией. Очень 
благодарна почте за такое внимание к своим 
клиентам!

Акция «Коммунальные платежи по почте» 
проходила в течение двух с половиной меся-
цев во всех отделениях связи Воронежской 
области. За это время было принято более 
двух миллионов платежей, а общее количество 
участников акции составило 36896 человек. 
Самыми активными оказались жители Оль-
ховатского, Хохольского, Таловского и Под-
горенского районов.

По итогам розыгрыша были выявлены побе-
дители – 84 жителя области. Все они получили 
ценные призы от генерального спонсора акции 
– компании ООО «Голдер Электроникс» - авто-
мобильные пылесосы, чайники, фены и прочие 
полезные для дома подарки. Главный приз – 
микроволновая печь – достался жительнице 
Семилукского района Вере Бородиной.

- Подобные акции мы проводим ежегодно, 
- рассказала руководитель отдела рекламы 
и маркетинга Воронежского филиала «Поч-
ты России» Татьяна Лядова. – Следующая 
пройдет в четвертом квартале 2011 года. При-
нять участие в ней может каждый клиент, 
оплативший в почтовом отделении любые 
коммунальные услуги (кроме услуг электро-
связи) и заполнившие специальную анкету. Мы 
приглашаем всех жителей области оплачивать 
без комиссии коммунальные платежи на почте 
и  принимать участие в этой замечательной 
акции. Может быть, вам тоже повезет!

Гаишники вышли на остановки

На основных магистраль-
ных улицах города были опре-
делены места концентрации 
автомобилей возле остановок. 
«Злополучными» оказались 
улицы Кольцовская, Плеха-
новская, 20-летия Октября, 
Ворошилова, Кирова, про-
спект Революции, Ленинский 

и Московский проспекты и 
другие. Здесь чаще всего соз-
даются помехи для посадки 
и высадки пассажиров и воз-
никают пробки.

В рамках плана дружин-
ники , которых можно будет 
отличить по униформе са-
латового цвета с надписью 
«ДНД», будут проводить 
работу с водителями, пар-

кующими свои автомобили 
на остановках общественного 
транспорта и пешеходных 
переходах, а также с води-
телями автобусов, которые 
высаживают пассажиров в 
неположенных местах. В свою 
очередь, сотрудники ГИБДД 
- выписывать нарушителям 
штрафы.

Первые мероприятия в 
рамках реализации плана 
уже прошли – на площади 
Заставы и возле кинотеатра 
«Спартак». Как рассказали в 
пресс-службе мэрии, акция 
будет носить еженедельный 
характер и охватит все маги-
стральные улицы города.

Яна СерГееВа

Елена Горюкова с подарком.

Татьяна ПеТренКо

Следить за соблюдением правил дорожного движе-
ния на остановках общественного транспорта будут 
дружинники вместе с сотрудниками ГИБДД. Такое 
решение было принято в рамках плана по ликвидации 
пробок, разработанного департаментом организации 
дорожной деятельности и пассажирских перевозок 
Воронежа.

поздравительная открытка

Завтра, 23 января, свое 65-летие  
отметит генеральный директор ОАО «Графское» 

Валентин Алексеевич 
СтепАноВ 

Уважаемый Валентин Алексеевич!
Ваш жизненный путь заслуживает искреннего уважения! Вы завоевали 

репутацию талантливого профессионального управленца, энергичного и 
ответственного человека, всегда настроенного на поиск оригинального, 
свежего решения. Когда речь идёт об интересах дела, Вы всегда строги и 
требовательны, но при этом – внимательны к людям и их проблемам. Высокий 
и заслуженный авторитет, завоёванный за эти годы, - тому подтверждение.

Примите от нас самые искренние поздравления! Желаем Вам на долгие годы 
сохранить бодрость духа! Крепкого Вам здоровья, счастья и благополучия!
                                                                                              Коллектив ОАО «Графское».
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Геннадий Давыдович ЛиВШин
20 января 2011 года на 73-м году жизни скончался генеральный 

директор ЗАО «Орбита» Геннадий Давыдович  Лившин.
Всю свою жизнь он посвятил профессии инженера-электронщика, 

создателя техники для освоения космического пространства.
После окончания в 1960 году Воронежского государственного 

университета  по специальности «Радиофизика и электроника»  Ген-
надий Давыдович начал свою трудовую деятельность в Волгоградском 
научно-исследовательском объединении «Ахтуба».

С 1963 года трудовая жизнь Геннадия Давыдовича была связана  с 
Воронежем. Он трудился в ГОСНИЭТИ при ВЭМЗе, НИИ Электро-
механики, ФНПЦ-ЗАО НПК(О) «Энергия», ООО НПК «Космос-
ЭНВО», ЗАО «Орбита».

Под его руководством и при его непосредственном участии  прово-
дились разработки и осуществлялось производство приборов и ком-
плексов автоматики систем энергоснабжения для  программ «Зонд», 
орбитальных станций «Салют», «Алмаз», «Мир», МКС «Альфа».

Геннадий Давыдович Лившин - кандидат технических  наук, лауреат 
Государственной премии  СССР за работу в области  космической 
техники, Заслуженный машиностроитель России. Среди его наград - серебряная медаль Выставки 
достижений  народного хозяйства, орден «Знак Почета», медаль «За  доблестный труд. В озна-
менование  100-летия со дня рождения В.И.Ленина». Геннадий Давыдович – автор 53 авторских 
свидетельств и патентов на изобретения.

Он был  требовательным, принципиальным руководителем. Интеллигентным, добрым и сердеч-
ным человеком.

Таким он останется в нашей памяти.
Руководство  и коллектив ЗАО «Орбита» приносят искренние соболезнования родным и близким 

Геннадия Давыдовича и разделяют с ними горечь и боль этой тяжелой утраты.

Прощание  состоится 22 января в 11.30 по адресу: Воронеж, ул. Володарского, 70.
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